



## HIROSHIMA-NAGASAKI 80 ANS...PLUS JAMAIS ÇA

Le 6 août 1945, les États-Unis larguaient leur 1ère bombe atomique sur Hiroshima au Japon. Cette bombe de "seulement" 12 kilotonnes puis celle larguée sur Nagasaki le 9 août, de "seulement" 20 kilotonnes, ont fait 250.000 morts immédiatement et dans les mois suivants, et des milliers de survivants (*hibakusha*) ont été atteints de multiples cancers, maladies cardio-vasculaires, génétiques, etc.

Aujourd'hui, 9 États (USA, Russie, France, Grande-Bretagne, Chine, Inde, Pakistan, Israël et Corée du Nord) possèdent actuellement 12.240 bombes (90% USA et Russie) dont 2000 sont en état d'alerte permanente. Ces bombes sont jusqu'à 1000 fois plus puissantes que celles de 1945.

Ces armes de terreur ne dissuadent ni les guerres, ni les attentats et mettent en péril l'humanité et la vie sur terre. Le risque d'une guerre nucléaire n'a jamais été aussi grand car, continuant à moderniser et renouveler leurs arsenaux, les puissances nucléaires ne respectent pas le TNP (Traité de Non-Prolifération).

La possession des armes nucléaires, censée garantir la paix et la sécurité, loin d'être une assurance-vie c'est une assurance-mort ! Fondée sur la crainte de représailles disproportionnées de la part de l'ennemi, ce n'est qu'un fantasme suicidaire. La seule politique possible pour mettre fin au risque catastrophique d'une utilisation de ces armes de destruction massive : c'est leur interdiction pure et simple et leur élimination qu'il nous faut, comme cela a été fait avec les armes chimiques et bactériologiques.

Un Traité sur l'Interdiction des Armes Nucléaires (TIAN) est entré en vigueur le 22 janvier 2021, ratifié par bientôt une centaine de pays. Les États dotés de la bombe doivent sans plus tarder rejoindre ce traité.

**En signant ce traité La France deviendrait le leader du désarmement nucléaire.**

À l'occasion de ces commémorations, nous appelons :

- Le gouvernement français à signer et ratifier le TIAN ;
- Nos élus et les collectivités territoriales à rejoindre l'appel d'ICAN (prix Nobel de la Paix 2017) pour soutenir le TIAN ;
- A demander à votre banque de ne plus financer, avec votre épargne, les armes nucléaires ;
- A rejoindre les mobilisations pour l'éducation à la Paix et à la résolution non-violente des conflits et pour le désarmement nucléaire.

**ÉLIMINONS LES ARMES NUCLÉAIRES**

**AVANT QU'ELLES NE NOUS ÉLIMINENT !**

Signataires : AAN-MV (Abolition des Armes Nucléaires - Maison de Vigilance), ALTERNAT (une péniche pour la Paix), AMPGN (Association des Médecins pour la Prévention de la Guerre Nucléaire), ICAN-France, LIFPL (Ligue Internationale des Femmes pour la Paix et la Liberté), MAN (Mouvement pour une Alternative Non violente), RSN (Réseau Sortir du Nucléaire), SNP (Sortir du Nucléaire Paris), UPF (Union Pacifiste de France).

NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE

## HIROSHIMA - NAGASAKI 80 YEARS ...NEVER AGAIN !

On August 6, 1945, the United States dropped their first atomic bomb on Hiroshima, Japan. This bomb of "only" 12 kilotons, followed by the one dropped on Nagasaki on August 9, of "only" 20 kilotons, caused 250,000 immediate deaths, as well as hundreds of thousands of survivors (*hibakusha*) suffering from multiple cancers, cardiovascular diseases, genetic diseases, and more.

Today, 9 states (USA, Russia, France, Great Britain, China, India, Pakistan, Israel, and North Korea) currently possess 12,240 bombs (90% in the USA and Russia), 2,100 of which are on permanent alert. These bombs are up to 1,000 times more powerful than those of 1945.

These weapons of terror deter neither wars nor terrorist attacks and endanger humanity and life on earth. The risk of nuclear war has never been greater because, by continuing to modernize and renew their arsenals, nuclear powers are failing to comply with the NPT (Non-Proliferation Treaty).

The possession of nuclear weapons, supposed to guarantee peace and security, is not a "life-insurance" but a "death-insurance". Based on the fear of disproportionate retaliations against the "enemy", it is a suicidal fantasy. The only possible policy to end the risk of using these weapons of mass destruction is their prohibition and elimination, as was done with chemical and bacteriological weapons.

A Treaty on the Prohibition of Nuclear Weapons (TPNW) entered into force on January 22, 2021, and has been ratified by, soon, a hundred countries. Nuclear-armed states must join this treaty without further delay. By signing this treaty, France could be a leader in nuclear disarmament.

On the occasion of these commemorations, we call on:

- the French government to sign and ratify the TPNW ;
- our elected officials and local authorities to join the support of ICAN (2017 Nobel Peace Prize) to TPNW.
- for the civic withdrawal of banks financing the nuclear arsenal ;
- to join the mobilizations for peace education, nonviolent conflict resolution, and nuclear disarmament.

### LET'S ELIMINATE NUCLEAR WEAPONS BEFORE THEY ELIMINATE US !

---

- **PROGRAMME** : 10h-15h : parvis de Notre-Dame de Paris, table de presse, rencontre avec le public, exposition sur les armes nucléaires et les victimes d'Hiroshima-Nagasaki ;
- 11h-14h : croisière militante sur la Seine à bord de la péniche de la Paix, embarquement quai de Bercy à 10h30, navigation jusqu'à la Maison de la Radio puis retour quai de la Tournelle vers 14h ;
- 15h-17h : parvis de Notre-Dame : prises de paroles, cérémonie/die-in, danse Butô avec Juju Alishina de l'association NUBA et concert de musique Alternative Grunge « Collapsium »
- 18h : fin de l'évènement sur le parvis. Echanges et détente sur la péniche jusqu'à 21h puis retour quai de Bercy.